
據了解，濱海旅遊區臨海新城項目由泰
達投資控股有限公司、中信信託有限責任
公司與中建築港集團三方共建，項目規劃
面積28平方公里。即將落戶的「美國城」
項目，則以「生態旅遊和全面保稅」為主

題，打造成中美經貿合作的標桿式項目。
該項目正式落戶後，將吸引更多的美方企
業充分利用和發揮自身優勢，到新區謀求
發展、拓展領域，促進新區旅遊產業發
展。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，17
日，天津市委副書記、濱海新區區委書記
何立峰會見了美國JMEagle集團總裁王文祥
一行，雙方圍繞加強合作進行交談。
JMEagle集團是世界最大的塑料管材生產

商，總部位於美國洛杉磯市，產品主要用
於都市給水系統、下水道排污工程、電路
管線埋管、燃氣管、供熱管及建築門窗，
具有無污染、無公害、零排放的環保特
點，在美國的市場佔有率近40%。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，隨 國家海洋博物館、中國旅遊產業

園等多個高含金量、帶動力的項目落戶濱海，濱海旅遊區近期也迎來了優質

項目入駐潮。記者日前獲悉，臨海新城項目正式落戶濱海旅遊區，「美國城」

項目也即將落戶，此外還有多個高含金量旅遊、文化項目正在洽談推進中。

目前，旅遊區內意向項目50餘家，意向投資總額超過1000億元。

優質項目青睞濱海旅遊區

■建設中的北塘古鎮

何立峰會見美國JMEagle集團總裁

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，記
者獲悉，北塘經濟區重點建設項目之一—
北塘古鎮，預計將於今年「十一」率先試
開街，屆時將吸引全國各地的遊客前來旅
遊參觀、休閒度假。
據了解，北塘古鎮於去年8月份開工建

設，佔地面積48萬平方米，總建築面積30多
萬平方米，按照功能不同，劃分為雙壘炮
台、古建核心區、海鮮坊等區域。目前，
兩萬多平方米的鳳凰街、酒吧街、沿河會
所等仿古商業街已面貌初顯，大部分建築

主體已經封頂，並進入內外延裝修階段。

濱海北塘古鎮十月試營業

一項對中國內地6省市13,177名職業人群進行的
心理健康狀況調查結果顯示，分別有25.60%、
23.52%和1.58%的人處於輕度、中度和重度抑鬱
狀態。
國家衛生部新聞宣傳中心副主任陶茂萱在今天

舉行的「溝通．理解．關愛——促進職業人群精
神健康項目」研討會披露這一信息時指出，隨
社會轉型、生活節奏加快及競爭加劇，職業人群
職場壓力大、工作負擔重，無暇顧及心理健康問
題，導致精神健康問題日益突出，甚至產生自殺

等嚴重後果。

20官員非正常死亡
中科院心理研究所副研究員、中央國家機關職

工心理健康諮詢中心副主任祝卓宏博士認為，經
濟高速發展、社會結構變化，利益分配不平衡、
網絡信息急劇膨脹以及各種思潮的衝擊，使人們
的思想觀念、心理行為發生了一系列變化；失
業、工作壓力、家庭收入、人際關係、個人危機
感等問題已成為影響員工心理健康的主要因素。
他透露，據不完全統計，從2009年至今，全國已
有約20名官員非正常死亡。
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首批發言人8成離職 多人「一語成名」

鐵道部換人 王勇平欲過安定生活

穗燕窩賤賣 銷量插水

醫改初顯效 95％人擁保險

■有專家指，市面上很難找到真的血燕。
網上圖片

■儘管降價銷售，但燕窩仍乏人問津。
香港文匯報記者敖敏輝 攝

■原鐵道部
發言人王勇
平在新聞發
布會上被記
者包圍不讓
其離開。

■原教育部
發言人王旭
明曾指「教
育就像買衣
服，有錢人
花高價受教
育，沒錢人
受 低 價 教
育」，引來
爭議。

■原外交部
發言人孔泉
現任中國駐
法大使。

過半白領抑鬱 官員教師高危
職場壓力及網絡思潮衝擊大 精神問題凸顯

香港文匯報訊（記者 劉凝哲

北京報道）國家衛生部部長陳
竺昨日指出，2009年啟動的內
地醫改已取得積極進展和初步
成效，基本醫保基本實現全覆
蓋，參保率從2000年的15%左右
提高到2010年底的近95%，共覆
蓋12.7億人。他坦言，「十二五」
時期是內地醫改的關鍵時期，
面臨 經濟社會快速發展、人
口老齡化加速、健康模式快速

轉變等諸多挑戰。
至於中國「十二五」時期醫

改發展目標，陳竺表示，包括
初步建立覆蓋城鄉居民的基本
醫療衛生制度，使全體居民人
人擁有基本醫療保障，人人享
有基本公共衛生服務，人人享
有基本醫療服務，基本實現全
體人民病有所醫等方面，2015
年中國國民健康水平預計居於
發展中國家前列。

流浪乞兒多 官員追責
據中通社18日電 據中國政府

網消息，國務院辦公廳日前下發
關於加強和改進流浪未成年人救
助保護工作的意見。意見要求，
要加強組織領導，進一步完善政
府主導、民政牽頭、部門負責、
社會參與的流浪未成年人救助保
護工作機制。要建立和完善工作
責任追究機制，對工作不力、未
成年人流浪現象嚴重的地區，追
究該地區相關領導的責任。
意見指出，建立民政部牽頭的

部際聯席會議制度，研究解決突

出問題和困難，制定和完善相關
政策措施，指導和督促地方做好
工作。要建立和完善工作責任追
究機制，對工作不力、未成年人
流浪現象嚴重的地區，追究該地
區相關領導的責任。該意見還提
出，要完善法律法規。抓緊做好
流浪乞討人員救助管理法律法規
規章修訂相關工作，完善流浪未
成年人救助保護制度，健全流浪
未成年人救助保護、教育矯治、
回歸安置和源頭預防等相關規
定。

據中新社18日電 日前有調查指內地白領群體焦慮和抑鬱狀況較為嚴重，有超過

一半的人處於不同程度的抑鬱狀態。而四川華西醫院心理諮詢中心提供的報告

稱，職業人群在就診人群中所佔比重高達30%，公務員、警察、教

師、醫生、企事業管理人員等都是高危人群。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

據《新京報》18日報道 鐵道部發言人王勇平
在溫州動車事故發佈會後被免職，引發了各界對
部委新聞發言人這一特殊群體的持續關注。據
悉，王勇平是中國首批75位部委新聞發言人之
一，如今，這群被稱為「黃埔一期」新聞發言人
有8成已不在這個崗位，亦不乏與王勇平相似的
「一語成名」人。

國新辦於2010年12月底第七次公佈的部委發言
人名單，與2004年的第一批的名單相比，僅13人
依然「在任」，其中中國保險監督管理委員會新聞
發言人袁力，於今年6月份正式當選中國人壽董事
長。「第一代」部委新聞發言人中，經常出現在
媒體面前的人，大多離開了發言人崗位，比如時
任外交部新聞發言人的孔泉和劉建超，都已任職
駐外大使。因「教育買衣論」、「名校生養豬論」
廣受非議的王旭明，擔任教育部5年新聞發言人
後，於2008年7月18日調任語文出版社社長。

半數獲升遷 無人司專職
據不完全統計，到2010年末，仍留任新聞發言

人職務的「黃埔一期」培訓的新聞發言人中，有
近半數比原職務獲得了提升或者成為該部黨組成
員。如現任民政部副部長竇玉沛、國土資源部副
部長王世元、人社部副部長胡曉義在2004年均為
本部門發言人。
對比2010年和2004年的名單，來自辦公廳、政

策法規司和新聞宣傳司的發言人最多，所有人
中，沒有一位是專職的。同時，與2004年公佈的
第一批新聞發言人相比，到2010年底，有些部委
的新聞發言人的職務級別卻有所降低。一位部委
工作人員說，一些新聞發言人並不掌握核心信
息，往往參加不了部務會議，遇到突發事件，很
難第一時間了解問題的全部真相。這就需要再與
其他部門溝通，無形中影響了發佈時間。

據《鄭州晚報》18日報道 鐵道部相關人士日
前透露，哈爾濱鐵路局黨委書記韓江平將出任鐵
道部新聞發言人。這是鐵道部8年來新聞發言人
首次換人，也是繼王勇平之後的第二任新聞發言
人。據悉，王勇平將赴波蘭華沙擔任鐵路合作組
織中方委員。據報道，王勇平在最近一次電話中
稱：「我不想再和媒體接觸了，我只想過安定的
生活。」
有知情人士透露，這一調整應與王勇平在溫州

事故新聞發佈會表現欠妥有關。在這次新聞發佈
會中，鐵道部新聞發言人王勇平的幾句話「這只
能說是生命的奇跡」，還有「至於你信不信，我
反正信了」，被網友們在網上無數次引用。王勇
平離任的消息傳出後，不少人對王勇平表示了同
情，稱「在他身上我起碼看到了誠實，比起那些
滿口外交辭令式的謊言要好多了」，這和網友在
王勇平兩大「名言」發出後不斷地質疑和拷問相
比，大相徑庭。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報

道）浙江日前曝出「血燕百分百不合格」
消息，其中包括多家廣東公司的血燕產
品。記者18日走訪廣州商家發現，幾乎
所有血燕窩悉數下架，而受毒燕窩負面
影響，其他燕窩的市場數日內急劇萎
縮。為處理庫存燕窩，眾商家各出奇
招，並紛紛低價賤賣各類燕窩。

血燕下架 白燕降價百元
從17日起，廣州五羊新城某大型商場

闢出銷售燕窩的專區，大量促銷員駐紮
推銷產品。銷售區降價的黃色紙牌十分
醒目。記者發現，一款原本415元的盒
裝白燕窩，現在只需320元，降價近百

元。工作人員介紹，血燕窩已經全部下
架，而其他種類的燕窩則有8折以上的
優惠。不過，儘管如此，燕窩專售區仍
乏人問津，工作人員雖然不願意透露銷
售情況，但承認與以往相比有較大差
距。
記者走訪廣州部分商家及酒樓發現，

不僅血燕窩幾乎絕跡，各類白燕窩、毛
燕窩的銷量也大受影響。不少受訪市民
表示，毒燕窩事件發生後，暫不敢購買
燕窩。記者了解到，不少供應燕窩燉品
的酒樓均稱「無貨」或「賣完」。廣州
天河城、北京路的兩家燕窩銷售店員工
表示，該店的血燕已經全部下架。而其
他種類的燕窩，銷售額也急劇下降。

問題血燕或源自華南
香港文匯報訊（記者 田甜 杭州報道）

記者日前了解到問題血燕的流入地或非
馬來西亞，而是中國南方地區。有知情
人士透露，問題血燕沒有出入境檢驗檢
疫局報檢紀錄，故應該是來自內地南方
地區。
杭州市出入境檢驗檢疫局部門相關負

責人周先生表示，若血燕產品從杭州入
境，那麼必定是要經過檢驗檢疫局，但
據他了解，該批血燕是從中國南方地區
進入杭州市場，所以沒有經過檢驗檢疫
局的報檢與通關。
在幾天的採訪中，記者發現，杭州市

出入境檢驗檢疫局，杭州市食品藥品監
督管理局，浙江省衛生廳包括其下屬單
位杭州市食品安全委員會，均未得到對

口血燕產品的檢驗檢測部門。採訪到今
日，血燕流入途徑的突變，是部門之間
的責任推諉還是事實本身，一切等待調
查考究。

大馬真拿督要求徹查
另據報道，浙江省工商局17日公布了

一份馬來西亞官方就不久前該國在杭
州召開的所謂「馬來西亞血燕新聞發
布會」進行澄清。通報稱，馬來西亞
農業及農基工業部就此事件17日通過該
國媒體進行了澄清。該部長、拿督斯
里諾奧馬，副部長蔡智勇皆強調，沒
有派官員到中國「澄清」血燕亞硝酸
鹽超標的問題，他們已要求大馬駐中
國大使館徹查。

8月17日，
三亞發生打砸
事件，當地某
施工單位組織
人員施工時，
與施工地村民
發生糾紛，雙
方發生打砸衝
突。海南省三
亞 市 公 安 局
稱，此事件造
成兩名施工人
員不同程度受
傷 ， 兩 輛 汽
車、一輛挖溝
機被砸壞，兩
輛 汽 車 被 燒
毀，簡易工棚
裡的門窗、電
視、床、桌椅
等被砸壞和燒
毀。 中新社

三亞打砸 車毀人傷


